
西九管理局組成團體意見分歧  

(刋於 2008-01-05 明報) 

政府將於本年中向立法會申請一筆過撥款 216 億元予西九管理局，惹來多名立法會議員

質疑難以監管管理局的運作。有藝術團體昨日支持一筆過撥款，惟擔心政府未有長遠文

化政策便大力注資，令西九淪為另一個「維港巨星匯」，浪費公帑。  

未訂政策先撥款憂淪為「土法煉鋼」進念二十面體創作及節目總監胡恩威昨出席立法會

西九發展計劃小組委員會時批評，政府未訂立完善文化政策便要求撥款，擔心西九發展

會淪為「土法煉鋼」，浪費公帑。  

至於西九管理局的組成，各藝術團體的意見分歧，公共專業聯盟主席黎廣德表示，西九

管理局附有訂定文化政策功能，需反映社會多元化意見，其組成必須有民選成分。  

他建議由選委會專業界別及藝發局分別提名 5 名代表加入管理局，另外 5 至 6 名成員

則由全港民選區議員投票選出。但作曲家及作詞家協會主席陳永華則認為，單靠選舉未

必可以找到適合代表參與管理局。  

民政事務局副秘書長梁悅賢回應表示，對西九管理局的組成，外界意見紛紜，對於是否

加入民選成分難以達成共識。  

 


